UN PUEBLO QUE PROSPERA INTEGRALMENTE

Texto bíblico: Deut. 10:12-22

¹² »Y ahora, Israel, ¿qué te pide el SEÑOR tu Dios? Simplemente que le temas y andes en todos sus caminos, que lo ames y le sirvas con todo tu corazón y con toda tu alma, ¹³ y que cumplas los mandamientos y los preceptos que hoy te manda cumplir, para que te vaya bien.

¹⁴ »Al SEÑOR tu Dios le pertenecen los cielos y lo más alto de los cielos, la tierra y todo lo que hay en ella. ¹⁵ Sin embargo, él se encariñó con tus antepasados y los amó; y a ti, que eres su descendencia, te eligió de entre todos los pueblos, como lo vemos hoy. ¹⁶ Por eso, despójate de lo pagano que hay en tu corazón, ya no seas terco. ¹⁷ Porque el SEÑOR tu Dios es Dios de dioses y Señor de señores; él es el gran Dios, poderoso y terrible, que no actúa con parcialidad ni acepta sobornos. 18 Él defiende la causa del huérfano y de la viuda, y muestra su amor por el extranjero, proveyéndole ropa y alimentos. ¹⁹ Así mismo debes tú mostrar amor por los extranjeros, porque también tú fuiste extranjero en Egipto. ²⁰ Teme al SEÑOR tu Dios y sírvele. Aférrate a él y jura solo por su nombre. ²¹ Él es el motivo de tu alabanza; él es tu Dios, el que hizo en tu favor las grandes y maravillosas hazañas que tú mismo presenciaste. ²² Setenta eran los antepasados tuyos que bajaron a Egipto, y ahora el SEÑOR tu Dios te ha hecho un pueblo tan numeroso como las estrellas del cielo.

Introducción:

²⁴ Se suscitó también entre ellos un altercado, sobre cuál de ellos debería ser considerado como el mayor. (Biblia de las Américas) (R.V. 60) Lucas 22:24

Después comenzaron a discutir quién sería el más importante entre ellos. (N.T.V)

Tuvieron además un altercado sobre cuál de ellos sería el más importante (N.V.I) (T.L.A)

¿Cómo puedo alcanzar una vida próspera? ¿Cómo puedo alcanzar el nivel que deseo en mi corazón?

1. Haciendo lo que Dios me pide que haga

1.1 que le tema v.12

¹² »Y ahora, Israel, ¿qué te pide el SEÑOR tu Dios? Simplemente que le temas y andes en todos sus caminos, que lo ames y le sirvas con todo tu corazón y con toda tu alma,

- **1.2** que ande en... v.12
- **1.3** que lo ame v.12
- **1.4** que le sirva con... v.12
- **1.5** que guarde... v.13

¹³ y que cumplas los mandamientos y los preceptos que hoy te manda cumplir, para que te vaya bien.

Nota: el oír y practicar la Palabra o el oír y no practicar la Palabra determina mi éxito como cristiano. Mateo 7:24-27

El prudente y el insensato

24 »Por tanto, todo el que me oye estas palabras y las pone en práctica es como un hombre prudente que construyó su casa sobre la roca. 25 Cayeron las lluvias, crecieron los ríos, y soplaron los vientos y azotaron aquella casa; con todo, la casa no se derrumbó porque estaba cimentada sobre la roca. 26 Pero todo el que me oye estas palabras y no las pone en práctica es como un hombre insensato que construyó su casa sobre la arena. 27 Cayeron las lluvias, crecieron los ríos, soplaron los vientos y azotaron aquella casa. Esta se derrumbó, y grande fue su ruina».

El oír la Palabra nos hace personas con buen sentido de la vida. Santiago 1:22-25

22 No se contenten solo con escuchar la palabra, pues así se engañan ustedes mismos. Llévenla a la práctica. 23 El que escucha la palabra, pero no la pone en práctica es como el que se mira el rostro en un espejo 24 y, después de mirarse, se va y se olvida en seguida de cómo es. 25 Pero quien se fija atentamente en la ley perfecta que da libertad, y persevera en ella, no olvidando lo que ha oído, sino haciéndolo, recibirá bendición al practicarla.

2. Manteniendo un corazón despejado

v.16

¹⁶ Por eso, despójate de lo pagano que hay en tu corazón, ya no seas terco. (N.V.I)

Circuncidad, pues, el prepucio de vuestro corazón, y no endurezcáis más vuestra cerviz..

R.V.60

¹⁶ Pero no sean tercos, ni se olviden jamás del pacto que tienen con Dios. T.L.A

¹⁶ Circunciden su corazón quitándose sus actitudes paganas y dejen de ser tercos, P.D.T

- **2.1** por la obra de Dios en mí v.16 "circuncidad..."
- **2.2** por los cambios profundos de Dios en mí Ezequiel 36:26

²⁶ Les daré un nuevo corazón, y les infundiré un espíritu nuevo; les quitaré ese corazón de piedra que ahora tienen, y les pondré un corazón de carne. N.V.I

- ²⁶ Les daré un corazón nuevo y pondré un espíritu nuevo dentro de ustedes. Les quitaré ese terco corazón de piedra y les daré un corazón tierno y receptivo. □ N.T.V.
- ²⁶ Yo les daré nueva vida. Haré que cambien su manera de pensar. Entonces dejarán de ser tercos y testarudos, pues yo haré que sean leales y obedientes. T.L.A
 - corazón nuevo v.26
 - espíritu nuevo v.26
 - corazón sensible v.26
 - **2.3** para reconocer quién es Dios v.17-18

¹⁷ Porque Jehová vuestro Dios es Dios de dioses y Señor de señores, Dios grande, poderoso y temible, que no hace acepción de personas, ni toma cohecho; ¹⁸ que hace justicia al huérfano y a la viuda; que ama también al extranjero dándole pan y vestido. R.V.

¹⁷ Porque el Señor tu Dios es Dios de dioses y Señor de señores; él es el gran Dios, poderoso y terrible, que no actúa con parcialidad ni acepta sobornos. ¹⁸ Él defiende la causa del huérfano y de la viuda, y muestra su amor por el extranjero, proveyéndole ropa y alimentos. N.V.I

¹⁷ Él es el Dios soberano de todos los dioses, de todos los reyes y de todas las naciones. Su poder hace temblar a todo el mundo. Cuando él toma una decisión, lo hace con justicia y nadie lo puede sobornar.

¹⁸ »Dios es justo con los huérfanos y las viudas, y muestra su amor dándoles ropa y comida a los refugiados que viven entre ustedes. T.L.A

- Dios de dioses
- Señor de señores
- Dios grande poderoso temible...

3. Reconociendo a Dios en mi vida con una actitud de alabanza v. 21-22

²¹ Él es el motivo de tu alabanza; él es tu Dios, el que hizo en tu favor las grandes y maravillosas hazañas que tú mismo presenciaste. ²² Setenta eran los antepasados tuyos que bajaron a Egipto, y ahora el SEÑOR tu Dios te ha hecho un pueblo tan numeroso como las estrellas del cielo.

- 3.1 por las cosas que ha hecho a mi favor "ha hecho contigo cosas grandes..." v. 21
- **3.2** por la acción de llevarnos de menos a más v.22 "setenta personas... multitud"
- **3.3** es el ejemplo de otros siervos de Dios Éxodo 15:1-2.11

El cántico de Moisés

15 Entonces Moisés y los israelitas entonaron un cántico en honor del Señor, que la letra decía:

Cantaré al Señor, que se ha coronado de triunfo arrojando al mar caballos y jinetes. 2 El Señor es mi fuerza y mi cántico; él es mi salvación. Él es mi Dios, y lo alabaré; es el Dios de mi padre, y lo enalteceré.

Conclusión:

²¹ Ustedes han visto los milagros que Dios ha hecho en su favor, así que alábenlo siempre. T.L.A

NIDIA MONTERROSA V PASTORA